

Lousanna grandit

Autor(en): **Augustin, Georges**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Ur-Schweiz : Mitteilungen zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz
= La Suisse primitive : notices sur la préhistoire et l'archéologie
suisses**

Band (Jahr): **16 (1952)**

Heft 2

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-1034570>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Halle nicht seltenen schnurkeramischen Gräber. Später ist in der Steinkiste „der verstorbene Herr Oberberggrat Reil, der den Hügel durch Anlegung eines Gartens verschönerte und ihm seinen Namen gab – früher hieß der Berg der spitze Weinberg – beigesetzt“ worden. Leonhard Franz.

Lousonna grandit

Des travaux importants récemment effectués dans la région de Vidy-Lausanne ont permis de découvrir l'existence de tout un quartier romain encore inconnu.

Un réseau de murs confirme l'existence de constructions antiques groupées entre les actuels chemin des Sablons, chemin des Cygnes et la route cantonale (n° 777) qui va de Lausanne-Cour à Renens.

Ce secteur est situé à l'Ouest de l'agglomération des ruines romaines qu'on connaissait jusqu'ici, et dont une partie est visible autour de la chapelle de la Maladière. Il est situé dans un vaste triangle occupé par 28 villas construites par la société du Home idéal.

Tout récemment aussi, l'archéologue cantonal a relevé les murs d'une construction romaine sise au chemin du Couchant, à l'endroit où se bâtit une église. Ces découvertes étendent singulièrement la superficie du vicus Lousonna.

Comme chef de chantier pour la Direction des travaux de la ville de Lausanne, il m'a été possible de faire un relevé de tous ces murs, lorsqu'ils se présentèrent sous la pioche des terrassiers. L'examen du sol confirme que tout le secteur nouveau gît sous une couche de remblais plus récents.

La coupe stratigraphique, examinée sur une longue distance, démontre que la couche archéologique se situe à 80 cm de profondeur; elle a une épaisseur de 40 à 60 cm.

Des ouvriers ont mis à jour quelques objets méritant leur conservation. Parmi ceux-ci, je signale deux amphores dont le type fera l'objet d'une étude approfondie, et quelques meules en grès. Ces pièces ont été remises au musée cantonal d'archéologie. Il y a bien entendu une grande quantité de tessons de céramique (indigène et sigillée) dont plusieurs avec l'ornementation classique, animaux, etc.

Quelques fonds de vases portent les estampilles d'officines: DSM, INDER, OF CECVM. Une portion de panse d'amphore a une inscription en lettres cursives.

Je signale enfin un moyen bronze de Néron, avec au revers la Sécurité, assise à droite, et une mouchette de lampe à huile, en bronze, longue de 8 cm objet qui échappe souvent lors de découvertes fortuites. Georges Augustin